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FIS Rollski Weltmeisterschaft 2013  

Welcome to black forest  

 
Im Mai 2012 erhielten Bad Peterstal-Griesbach und Oberkirch im südkoreanischen Kangwon 
von der Féderation Internationale de Ski (FIS) den Zuschlag zur Ausrichtung der Rollski 
Weltmeisterschaft 2013.  
 
Der Sportevent, der alle zwei Jahre stattfindet, wird vom 04. bis 08. September 2013 in den 
beiden Schwarzwaldgemeinden ausgetragen. Das Organisationskomitee freut sich auf die 
internationale Rollskielite, die sicherlich auch von dem einen oder anderen 
Skilanglaufspezialisten unterstützt wird. Erwartet werden Athletinnen und Athleten aus ca. 15 
Nationen, die bei den Rennen in den Disziplinen Massenstart, Sprint, Team Sprint und 
Berglauf an den Start gehen werden, um sich Titel und Pokale zu sichern. 
 
Die Region um Bad Peterstal-Griesbach hat sich in den vergangenen Jahren durch die 
erfolgreiche Organisation von Weltcup-Veranstaltungen im Rollski einen tragenden Namen in 
der Szene gemacht. In der Rollskifamilie gibt es wohl kaum einen Athleten der noch nicht in 
Bad Peterstal an den Start gegangen ist.  
 
Nicht nur die Orte Bad Peterstal-Griesbach und Oberkirch sondern auch die gesamte Region 
freut sich auf die Nationen. Attraktive Wettkämpfe, begeisterte Zuschauer, organisatorisches 
Geschick und ein hoher Sicherheitsaspekt sind Garanten für hervorragende und spannende 
Wettkämpfe.  
 
Das Organisationskomitee ist bestens vorbereitet für die FIS Rollski WM 2013 und freut sich 
auf euch! Welcome to black forest – the place to roll! 
 
Detailinformationen zum Ablauf, den Rennen und zum Rahmenprogramm:  
http://rollski-schwarzwald.de  
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FIS Rollski Weltmeisterschaft 2013  

Welcome to black forest  

 
 
In May 2012, Bad Peterstal and Oberkirch received by International Ski Federation (FIS) the 
order to align FIS Rollerski World Championships 2013.  
 
The sporting event that takes place every two years, this time its´from 04 to 08 September 
2013 held in the two Black Forest towns. The organizing committee is looking forward to 
welcome the international Rollerski Pro´s, who are certainly supported by one or another 
cross-country specialists. Athletes from approximately 15 countries are going to races in the 
disciplines of mass start, sprint, team sprint and uphill race, in order to secure titles and 
trophies. 
 
The region around Bad Peterstal has according to the successful organization of World Cup 
in former times a well known name. Hardly no rollerski athletes didn´t start in Bad Peterstal 
before. 
  
Not only the towns of Bad Peterstal and Oberkirch but also the whole region is looking 
forward to welcome all nations. Attractive races, enthusiastic spectators, organizational skills 
and a high safety aspect are the guarantee for excellent and exciting competitions. 
 
The organizing committee is well prepared for the FIS Rollerski World Championships 2013! 
Welcome to black forest - the place to roll! 
 
Detailed information on the course, the race and the program  
http://rollski-schwarzwald.de  
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Das Organisationskomitee stellt sich vor  
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This is the Organising Committee 
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Zeitplan  
Timeschedule  
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DSV-Nachwuchsprojekt: „Auf die Plätze, fertig…Ski!“ bringt Kinder und Jugendliche 
in Bewegung am 06.09.2013 
 
Motorisch ungeschickte Kinder, Übergewicht, mangelnde Bewegung bei Jugendlichen – all 
diese Phänomene fehlender sportlicher Aktivität sind bekannt. Um eine konstruktive 
Verbesserung der Situation zu erreichen, hat sich der Deutsche Skiverband mit 
verschiedenen gesellschaftlichen Kräften zusammengeschlossen. Die DSV-
Schulsportkommission unter Leitung des DSV-Vizepräsidenten Peter Schlickenrieder und 
bestehend aus Vertretern der Kommission Sport der Kultusministerkonferenz, der Deutschen 
Schulsportstiftung und des DSV arbeitet konsequent an der Weiterentwicklung des 
Konzepts. So ist es gelungen die Module A bis E zu einem Gesamtkonzept unter der Titel 
„Auf die Plätze, fertig…Ski!“, das Nachwuchsprojekt des DSV zusammenzuführen.  
 
Im Rahmen der FIS Rollski Weltmeisterschaft 2013 findet am Freitag, 06.09.2013 ein 
Kindertag unter dem Motto „...Spiel, Spaß und Wettkampf geben den Impuls und den 
Einstieg in ein erfülltes sportliches Leben.“ statt. Lassen sie sich überraschen, wie viel Spaß 
und Freude unsere Jüngsten auf Rollen haben und mit welcher Geschicklichkeit sie den 
kniffligen Parcours technisch und konditionell meistern.  
 
 
DSV junior project: "On your marks, get set ... Ski!" brings children and young people 
in motion on 06.09.2013 
 
Motorized clumsy children, overweight, lack of physical activity among young people - all 
these phenomena of missed physical activity are known. To achieve a constructive 
improvement of the situation, the German Ski Federation has partnered with various social 
forces. The DSV-school sports commission headed by DSV Vice President Peter 
Schlickenrieder and consisting of political representatives of the Sports Commission, the 
German University Sports Foundation and the DSV is constantly working to develop the 
concept further. So they created global project under the title " DSV-Nachwuchsprojekt: „Auf 
die Plätze, fertig…Ski!“ / DSV junior project: "On your marks, get set ... Ski!" 
 
 
As part of the FIS Rollerski World Cup 2013 there´ll be a kids-day on Friday, 06.09.2013 with 
the theme "... fun, games and competitions". Let yourself be surprised how a lot of fun and 
joy our youngsters have on wheels and with what skill they master the tricky, technically and 
physically course.  
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DSV-Nachwuchsprojekt: „Auf die Plätze, fertig…Ski!“                                                   
DSV junior project: "On your marks, get set ... Ski!"   
 
Beispielkurs / Example for a course 
 
 

 


